

# Nos partenaires témoignent



**Patrick Chenu**  
Président du FONJEP



Le Fonds de coopération de la jeunesse et de l'éducation populaire (FONJEP) est une association cogérée par l'État, les collectivités et les associations, créée en 1964. Véritable pôle de ressources, elle a pour mission de renforcer le développement des projets associatifs de jeunesse et d'éducation populaire. Fort de son ancrage territorial, de sa spécificité de cogestionnaire et de son expérience, le FONJEP a développé des analyses et réponses adaptées aux associations et plus particulièrement de jeunesse et d'éducation populaire.

## Pourquoi avoir soutenu l'action de l'Institut français du Monde associatif ?

L'Institut français du Monde associatif et le FONJEP partagent la nécessité de développer la connaissance des associations et leurs contributions à la société et à la démocratie. Face à des évolutions qui les bousculent, leurs problématiques de modèles socio-économiques (MSE) sont ainsi au cœur de nos préoccupations communes.

Les recherches menées par l'Institut français du Monde associatif nourriront non seulement les réflexions pour une meilleure connaissance des MSE mais ambitionnent également de rendre compte de la place des associations comme actrices d'intérêt général et vectrices de transformation sociale.

## Pourquoi est-il aujourd'hui important de renforcer et promouvoir la connaissance du monde associatif ?



Aujourd'hui, les associations sont confrontées à des enjeux environnementaux, démocratiques et économiques majeurs. S'ajoutent à cela les effets de la crise sanitaire de la Covid-19, un chômage de masse marqué chez les jeunes et une forte précarisation des projets associatifs.

Mieux connaître les associations permet de nourrir leurs réflexions pour faire face à ces défis tout en tenant compte des spécificités de leurs modes de fonctionnement. Seul un travail amont de recherche, d'analyse et d'expérimentation mené en partenariat permettra d'inventer des réponses associatives ambitieuses.